LE COMMERCE CANADA-ARGENTINE

Le Canada a toujours eu des relations commerciales bénéfiques avec l'Argentine. Mais, ces dernières années, à cause de problèmes d'ordre économique en Argentine, les échanges commerciaux entre les deux pays ont beaucoup diminué.

Durant la période 1980-1988, la valeur des exportations du Canada vers l'Argentine a diminué d'environ 225 millions à 57,9 millions de dollars, alors que les importations du Canada en provenance de l'Argentine augmentaient de 36 millions à 123,4 millions de dollars.

Aujourd'hui, les exportations de l'Argentine vers le Canada comprennent, entre autres, des produits en cuir, des fruits frais et des noix, des jus de fruits concentrés, des produits en acier, des ordinateurs et des pièces d'ordinateurs, et du boeuf.

Les produits en cuir ont toujours été au premier rang des exportations de l'Argentine vers le Canada. Durant la période de trois ans allant de 1986 à 1988, ces produits représentaient environ 50 % de la valeur totale de ces exportations; la valeur de ces produits a augmenté de 34,7 millions en 1986 à 42,8 millions de dollars en 1988.

Parmi les produits qui ont suivi la même tendance, il y a les fruits et les jus de fruits. La valeur des exportations de fruits, frais ou séchés, a augmenté de 3,6 millions en 1986 à 7 millions de dollars en 1988; celle des exportations de jus de fruits concentrés a augmenté de 2,8 millions en 1986 à 7,5 millions de dollars en 1987 pour diminuer quelque peu à 6 millions de dollars en 1988.

Parmi les autres exportations de l'Argentine dont la valeur a augmenté en flèche, il y a les tuyaux, la viande et les tissus en coton. La valeur des exportations de tuyaux a augmenté de 330 000 \$ en 1986 à 5,4 millions de dollars en 1988. La valeur des exportations de viande s'établissait à 580 000 \$ en 1986; à peine deux ans plus tard, elle atteignait 4 millions de dollars. Durant la même période, la valeur des exportations de tissus en coton a augmenté de 380 000 \$ à 2,8 millions de dollars.

Les principales exportations du Canada vers l'Argentine comprennent des turbines au diesel et au gaz et des pièces de turbines, des pièces de véhicules à moteur, le soufre, le matériel de télécommunications, la pâte de bois, l'amiante, l'oxyde de deutérium, des pièces de réacteurs nucléaires, le caoutchouc synthétique et le chlorure de potassium.

Bien que, de façon générale, la valeur des exportations du Canada vers l'Argentine ait diminué de façon dramatique entre 1980 et 1988, certains produits ont affiché une tendance contraire.

Parmi les produits dont le volume des ventes a diminué, il y a le soufre, la pâte de bois et les pièces et les accessoires de véhicules à moteur. Par contre, la valeur des exportations de pièces de moteurs diesels et semi-diesels a augmenté de 1,5 million en 1986 à 3,5 millions de dollars en 1988. La valeur des exportations de chlorure de potassium a augmenté de 180 000 \$ en 1986 à 1,7 million de dollars en 1988, alors que